
ホームページ公開用（　※　通告内容については、本人の通告文を原文のまま掲載　）

議席番号　14　番 小出嶋　文雄

１　令和2年度予算編成
　　方針について

２　移住定住対策につい
　　て

３　外国籍住民との共生
　　社会づくりについて

４　地域振興に対する町
　　の考え方

(1)検討委員会などの意見を踏まえた町の方向は
　　（町との関係のあり方も含め）

(2)地域に対する支援の考え方は
　（組織、役員のなり手不足、運営、地域づくり、地域総合活性化
　　事業交付金など）

(1)予算編成の基本的な考え方について
　　今後予定される大型事業と第５次振興計画の実施を見据えた考
　　え方は

(1)移住定住の状況は

(2)長く定住していくための地域住民と一緒になった関係づくりは

(3)若い人たちに対する子育て、仕事、地域との関係に対する長い
　期間のフォローの考え方は

(1)これから増加が予想される外国籍住民の現状は

(2)日本語の習得や子育て、生活などに対する支援の考え方は

(3)労働者を受け入れている企業への働きかけは

令和元年１２月議会　一般質問通告書

質問順位　1　番 箕輪町議会議員　

件　　　名 質問の要旨



ホームページ公開用（　※　通告内容については、本人の通告文を原文のまま掲載　）

議席番号　1　番 伊藤　隆

１　今年の町内での災害
　　の現状と今後の対応
　　について

３　町内公共工事の入札
　　事業者について

①　春からの天候不順で農作物等にも被害があったり、10月には台
　風などの被災が多くあったが町内での被災の状況はどのようで
　あったのか。

令和元年１２月議会　一般質問通告書

質問順位　2　番 箕輪町議会議員　

件　　　名 質問の要旨

①　たべりこは令和2年1月1日から別の業者に指定管理するようだ
　が、決定した経過・理由は。

①　町内の小中学生などのスマートフォンなどによるSNSでの現状
　と被害の状況はどのようであるか。

木下保育園建設などの大きな公共事業があるが入札には町内の事業
者を優先すべきと思うが。

③　学校等での教育の中でSNSの危険性や使用についての制限を先
　生方にしていただくことや親に伝えて子供達に強く指導できない
　ものか。

②　災害時の町民への伝達方法について

③　河川の氾濫などを事前に防ぐなどの対応について

２　小中学生など子供達
　　をSNS被害から守る
　　方法について

４　たべりこ・にこりこ
　　一帯の開発とその後
　　の進展について

④　避難場所の確保や、食料品の確保、時期的に必要な機器などの
　準備について

⑤　ハザードマップなどの見直しや各区ごとの災害時の避難方法の
　徹底について

②　SNSでの被害を防ぐ為の方法やスマホ等の使用を制限するなど
　の処置をどのようにしたらよいか。

②　にこりこ一帯リニューアルについてはＪＡにお願いしていると
のことだが、関係者の話では非常に難しいと言っているがその後ど
のような話になっているのか。



ホームページ公開用（　※　通告内容については、本人の通告文を原文のまま掲載　）

議席番号　8　番 松本　五郎

１　福祉行政全般につい
　　て

３　ごみ対策について

４、町として介護人材の充足状況を認識して、対策を取るべきで
　　は。

１、全国的にも介護職の不足など、介護の現場が危機だと悲鳴を上
　　げている。ヘルパーの確保が困難で、深刻な人手不足が生じて
　　いる。当町でもある事業所では10人以上の利用者さんを断らな
　　ければならない状況。しかし、在宅になったとしても、ヘル
　　パーは必要。利用者さんが増えて、事業所が対応できないのが
　　現状であり、特別養護老人ホームの待機者は増えているか。

２、最近の特徴は自宅で介護される方が増えている。ヘルパー利用
　　者の週一回が、週何回も利用する状況がみられる。事業所では
　　ヘルパーの増員を希望するが、困難な状況。当町では、介護人
　　材の充足状況を把握しているか。

３、どのように充足状況の対策を考えているか。

１、ごみ対策として、ごみを出さない、ごみを資源化して活用する
対策が必要であり、生ごみ堆肥化処理施設の建設を。

２、箕輪町再生可能エネルギー利用施設の建設等に関するガイドラ
　　インが施行されているが、ガイドラインでは効力がない。条例
　　化にすべきでは。

５、10月の消費税引き上げに伴い、総合事業の「介護職員等特定処
　　遇改善加算」が10月1日から実施された。小規模事業所の介護
　　職員が働きやすくするための加算であり、事業所が不利益にな
　　らないよう考慮する対策を。

令和元年１２月議会　一般質問通告書

質問順位　3　番 箕輪町議会議員　

件　　　名 質問の要旨

６、福祉課は生活困窮者、障がい者等の弱者が頼りにするところで
　　あり、介護問題などの福祉に関係することが、目まぐるしく変
　　化するところでもある。複合的な課題を抱える中で、専門職の
　　必要性が高まっている。相談に来られた方に十分に対応でき
　　る、「社会福祉士」などの資格のある、職員の配置を。

２　自然エネルギーにつ
　　いて

１、自然エネルギー関係、制度による届け出件数は。



ホームページ公開用（　※　通告内容については、本人の通告文を原文のまま掲載　）

議席番号　3　番 青木　俊夫

令和元年１２月議会　一般質問通告書

質問順位　4　番 箕輪町議会議員　

件　　　名 質問の要旨

・住民にとって望ましい公共交通のすがたは。

・利用者実態からみる現状認識は、課題は。

・課題の検証作業はどのように行われているのか。

・課題認識はどのように共有されているのか。

・目標(未達事項)を達成するために取り組んでいる施策は。

・中学生の通学による利用状況は。

・免許証返納者に対する取り組みは。

・タクシー代割引の高齢者等の外出支援券、障害者へ障害者支援
　券、介護福祉券、安らぎチケット等現状での効果は。

・必要な予算確保を

１　町公共交通としての
　　“みのちゃんバス”
　　の在り方について

・期待される成果（利便性）とは。

・利用者に分かり易い優しいシステムを。

〈・交通弱者に対する補助事業について〉

・現状中学生の朝夕の通学の手段は。

・みのちゃんバス路線の収支状況は

・この事業に対する今後の予算措置は

〈・デマンドタクシー・ドアtoドアシステム等の予約制運行システ
　　ムについて。〉

・相乗り運行システム（ライドシェアー）に取り組むための検証を
　始めたらどうか。

・タクシー業界との協力体制のすり合わせを

・定住自立圏路線と町内循環バス路線の現在の運行状況（実績）
　は。利用者の推移は。

２　町内地区ごとの防災
　　マップの在り方につ
　　いて

・避難所運営マニュアルの訓練推進を。

・避難所運営体験ゲーム等の実施について。
　　避難体（ひなた）訓練の実施を

・現在、町内全世帯に配布されているハザードマップの問題点は。

・改善するとなるとどのような取り組みが必要か。

・各地区で独自の防災マップの作成推進を。

・専門家に指導を受けながら、住民主体によるワークショップ形式
　での作成。

・台風、梅雨期水害時に住民に対して避難指示等の難しさについ
　て。

３　避難指示、避難所運
　　営について
　　（地震総合避難訓練
　　との整合性）

・小中学生の台風、風水害に対する防災教育、また避難訓練の現状
　は。また通学登下校途上での対策は。



４　公共施設等個別計画
　　の策定について

５　令和2年の予算編成
　　について

・町内公共施設等全体を把握し、長期的視点に立って総合的かつ計
　画的管理を推進。長寿命化維持管理に係る主眼としての対策、優
　先順位は何か。

・職員の創意工夫、新たな発想で“選択と集中”で諸施策推進のな
　か、町長が予算編成作業で期待する成果とは何か。

・個別施設ごとの計画策定の中、木下北、南保育園の今後の利活用
　について。



ホームページ公開用（　※　通告内容については、本人の通告文を原文のまま掲載　）

議席番号　6　番 入杉　百合子

３　幼保無償化について

４　教育行政について

５　やさしい町づくりに
　　ついて

令和元年１２月議会　一般質問通告書

質問順位　5　番 箕輪町議会議員　

件　　　名 質問の要旨

②町民体育館の整備はどうするか

①条例の推進を町民全体にどの様に周知していくのか

②9つの施策について具体的な取り組みを掲げ、意識の向上を図る
　べきでは

④条例推進のため、地域に応援委員を配置して、啓発を推し進めて
　は

③具体的施策を実践し成果に繋げるための対応策は

１　長野国体と町体育施
　　設整備について

２　健康づくり推進条例
　　について

②ゲーム依存とSNSの危険について

①小・中学生が学ぶSDGSとして「給食を残さず食べる」に取り組ん
　では

①長野国体フェンシング会場誘致の対応についてその後の経過は

①保育園と幼稚園では「3歳の格差」が生じるが、来年度の入園に
　影響は

②国の無償化財源が不足の見通しだが、来年度の見込みは

①文化センターの多目的トイレのドアが、障がいのある人には開け
　られない

②もみじ湖の駐車場の立ち入り規制の緩和をし、誰もが入れるよう
　にするべきでは

③人権教育としての「ジェンダー」について、中学校での取り組み
　は



ホームページ公開用（　※　通告内容については、本人の通告文を原文のまま掲載　）

議席番号　12　番 中村　政義

２　番場原運動場の設備
　　改修について

３　学校給食の今後は

５　松本山雅のホームタ
　　ウンとしての今後は

４　箕輪町消防団の今後
　　は

①　長野県南信地方で初のホームタウンと言う事で今後の目指すべ
　き方向性について

①　番場原運動場のトイレが老朽化し汚く、管理棟は狭く使用しづ
　らい。トイレの洋式化と管理棟の建て替えについての考えは。

①　箕輪町では北小学校・中部小学校が業者による給食、その他の
　小中学校では町の職員による自校給食である。今後の方向性につ
　いて、コスト面はどうなのか、職員の給与の条例の変更も踏まえ
　た上での考えは。

③　近年の残飯量はどの様な傾向か。

①　今年から操法大会がなくなってしまった。私の経験から操法は
　大切だと思う。団員の負担軽減を図る中で再開することはできな
　いか。

②　消防団員のなり手不足も聞かれるが、現在の定員は何名で、
　欠員は。
　　なり手不足解消のために、希望者復活制度を作ったらどうか。

②　箕輪町第3次食育推進計画の中で、地産地消の推進を掲げてい
　るが、学校給食における県内産の農作物の使用率は、28年度の
　31.4％から29年度の20.1％に減少している。台風や大雨の影響で
　野菜の収穫量が減ったのが原因のようだが、今後このような場合
　の対処と30年度の比率は。

②　最近、身障者用のトイレから水があふれ、入口まで水がながれ
　てきていた。数日後身障者用トイレは使用禁止となっていた。こ
　れから冬季となり凍結が心配である。どのような対応を考えてい
　るか。

③　天竜公園の大時計が、8月から9月頃にかけて2ヶ月余り、いつ見
　ても6時42分であった。ナイトウォークのイベントがありその時ま
　でには動き出すかと思ったが動かなかった。ナイトウォークの申
　込みの際に職員に話したにもかかわらず止まったままであった。
　こういった際の対処の流れはどうなっているのか。

令和元年１２月議会　一般質問通告書

①　6月の定例会一般質問での岡田議員の質問の中で天竜公園のトイ
　レは全面改修をと言う事がありました。それに対し町長はできる
　だけ早く全面改修をしていきたいとの答弁でしたが、その後どの
　ようになっているのか。

件　　　名

質問順位　6　番 箕輪町議会議員　

質問の要旨

１　天竜公園の管理は



②　ホームタウン活動の大きな方針の中に（子供たちを笑顔に）
　サッカーやスポーツを通じて未来を担う子供たちの健全な心身の
　育成を目指すとあるが、来年度より小中学生に松本山雅の試合を
　生で見させてあげる計画は。

③　箕輪町には、サッカー専用のグラウンドが無い。出来れば芝生
　のスタンドもあるグラウンドがほしい。
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議席番号　9　番 金澤　幸宣

②かなり以前よりこの状態と思われるが、何故に放置しているの
　か。或いは、意図的に遅らせる理由があるのか。

６　当町の時報（箕輪町
　　の歌メロディ含む）
　　は、なぜズレて
　　（約40秒遅れて）い
　　るのか

③設置後の管理状況は。

①未満児の散歩時に6人乗り乳母車が段差を越えられず苦労してい
　る。改善を。

①今どき、電波時計連動ではないのか。

②町内の他の保育園周辺の実態も点検し、スロープ構造にすべき。

４　防犯カメラ設置の進
　　捗状況について

５　役場（松島保育園）
　　周辺の歩道と横断歩
　　道の段差について

②学校区ごとと行政区ごと開催の評価は。

③殆どの会場で60歳以上が圧倒的だが、“これからのまちづくり”
　を考える上で若者世代に同様の場を創る仕掛けが必要では。
　何か方策は。

３　「まちづくり地区懇
　　談会」について

１　台風15・19号災害の
　　教訓から当町の事前
　　予防対応について

②今後の設置予定は。

②ハザードマップ見直しの必要性可否は。

③防災情報・避難情報の伝達方法にもう少し工夫が必要では。

④“ONE NAGANO”への当町の関与は。

②先進の町として他自治体に先駆けて何か“目玉”が有っても
　いいのでは。

２　健康づくり推進条例
　　施行にあたり

①前回質問からその後どのくらい設置されているのか。

令和元年１２月議会　一般質問通告書

質問順位　7　番 箕輪町議会議員　

件　　　名 質問の要旨

①二年ぶりの開催を終えて、総合的所感は。

①住民居住域にあたる危険木・巨木伐採推進に行政介入の方向性
　は。セーフコミュニティ宣言の町として率先すべきでは。

①具体的な報奨制度導入の考えは。



ホームページ公開用（　※　通告内容については、本人の通告文を原文のまま掲載　）

議席番号　5　番 唐澤　敏

１　農業の振興について

（５）農業のスマート化への対応について

（６）にこりこ一帯のリニューアルについて

（７）「人・農地プラン」の推進状況について

２　健康づくり施策につ
　　いて

（１）箕輪町農業の現状と課題についての見解

令和元年１２月議会　一般質問通告書

質問順位　8　番 箕輪町議会議員　

件　　　名 質問の要旨

（２）「食料・農業・農村基本計画」見直しについての所見

（３）「農業応援団計画」の取り組み状況と援農について

（１）振興計画「健康寿命延伸チャレンジ」の取り組みについて

（２）「地域の健康づくり」の推進について

（３）「健康づくり推進協議会」の位置づけ・運営について

（４）認知症事故の救済制度について

（５）「農・食・健康」のリンケージ強化について

（４）家族農業への政策的支援について



ホームページ公開用（　※　通告内容については、本人の通告文を原文のまま掲載　）

議席番号　4　番 釜屋　美春

３　子どもとSNS

４　子育て支援

　○手話通訳や専門職経験者など把握・配置を

　○外国人の避難について

１　想定外の大災害に備
　　えて

　○SDGSの理念をどう反映するのか

　　　各課の取り組むべき目標を明確にすべき

２）住民の防災意識の向上が必要

　○マイタイムライン作成を啓発すべき

３）住民が主体の避難所運営の現状と課題は

　○避難所開設・運用マニュアルの活用について

　○福祉避難室の充実について

１）台風15・19号災害を受けて当町が取り組むべき課題は

２　新年度予算編成に向
　　けて

１）予算編成方針と具体策

１）犯罪に巻き込まれない教育の徹底を

　○153号線バイパス4車線化に伴う周辺道路の整備計画は

１）妊産婦医療費助成制度の創設を

　○学校トイレの洋式化の具体的な構想は

　　　洋式化率の設定は

　　　多目的トイレ設置を

　○合葬式墓地建設の進捗

令和元年１２月議会　一般質問通告書

質問順位　9　番 箕輪町議会議員　

件　　　名 質問の要旨



ホームページ公開用（　※　通告内容については、本人の通告文を原文のまま掲載　）

議席番号　11　番 荻原　省三

１　農業振興について

２　子育て支援について

３　一般行政について

①台風19号による農作物・農業用施設被害に対する支援策は

令和元年１２月議会　一般質問通告書

質問順位　10　番 箕輪町議会議員　

件　　　名 質問の要旨

②にこりこキッチンたべりこの新たな指定管理者について

③農振地区の見直しについて

②木下保育園の今後の予定について

②免許返納者、買い物弱者対策について

①保育士、学童指導員の待遇改善について

①2027年国体フェンシング会場について



ホームページ公開用（　※　通告内容については、本人の通告文を原文のまま掲載　）

議席番号　2　番 岡田　建二朗

１　福祉施策について

３　学校教育について

４　空き家対策について

５　国体誘致について

６　行政一般について

２　自然災害対応につい
　　て

１．長野国体におけるフェンシング大会の会場誘致について

１．外国人居住者の実態把握について

２．生活困窮者への生活支援・相談体制について

３．計画伐採について

令和元年１２月議会　一般質問通告書

質問順位　11　番 箕輪町議会議員　

件　　　名 質問の要旨

１．町のキャッチコピーについて

１．町内での空き家の実態と課題について

２．空き家予備世帯の対策について

１．中学校入学時や、学校生活における家庭への経済的支援につい
　　て

１．台風19号による被害について

２．台風19号から学ぶ教訓について



ホームページ公開用（　※　通告内容については、本人の通告文を原文のまま掲載　）

議席番号　13　番 寺平　秀行

（１）移住定住問題について

　SDGSの目標11「住み続けられるまちづくりを」

　　③木の問題（住民懇談会でどの区でも話題）

　　・電線にかかりそうな木、神社の木の扱い

（２）誰一人取り残さない教育

　SDGSの目標4「質の高い教育をみんなに」

　【ターゲット4.7】教育を通して持続可能な開発に必要な知識・
　技能を得られるようにする

　　①「学力」とは何か

　　・自学＋「課題」

　　②長谷小、中学校で導入されている「姿勢の時間」「心身健康
　　　椅子」を試験導入できないか

（３）外国籍労働者問題

　SDGSの目標8「働きがいも経済成長も」

（５）SDGSと消費者行政

　目標12「つくる責任　つかう責任」

　　①エシカル消費（道徳的消費）

　　・長野県は認知度100％を目指している。消費者月間にあわせて
　　　講演会を企画して町民に周知できないか

令和元年１２月議会　一般質問通告書

質問順位　12　番 箕輪町議会議員　

件　　　名 質問の要旨

　　・テレビでは「自治体の発表する情報に基づいて行動を」と呼
　　　びかけていたものの、肝心な町のホームページにアクセスで
　　　きなかった。
　　　サーバーの容量は大丈夫なのか

　　②災害ゴミ受け入れの意向は

（４）台風19号の検証

　SDGSの目標11「住み続けられるまちづくりを」

　【ターゲット11.5】災害による死者数、被害者数、直接的経済損
　失を減らす

　【ターゲット11.b】総合的な災害リスク管理

　　①ホームページのアクセス

１　SDGS（持続可能な開
　　発目標）の各目標に
　　おける「ありたい
　　姿」と「取り組み方
　　針」について

　【ターゲット8.8】労働者の権利を保護し、安全・安心に働けるよ
　うにする

　　・住民満足度調査を全件実施できないか



　　②消費者相談

　　・相談窓口にはどのような相談が寄せられているのか。対応
　　　は。

　　・町には消費者相談センターが設置されていない。広域連携で
　　　カバーできないか

（６）SDGSとスポーツ行政

　SDGSの目標11「住み続けられるまちづくりを」

　　①町民体育館、国体への対応

　　②サッカーホームタウンの取り組み

（７）SDGSの推進体制について

　　・「地方創生SDGS官民連携プラットフォーム」への加盟は検討
　　　できないか



ホームページ公開用（　※　通告内容については、本人の通告文を原文のまま掲載　）

議席番号　10　番 中澤　千夏志

１　災害に強い町づくり
　　と、台風19号被災地
　　への復興継続支援
　　について

２　防災に強い町づくり
　　と、トップマネージ
　　メントついて

３　「町観光戦略プラン
　　新規策定」と「６次
　　産業化による地域ブ
　　ランド創出」にむけ
　　て

４　過去の災害を忘れな
　　い心と未来に想定さ
　　れる災害を乗り越え
　　る力を次世代に培う
　　ために

令和元年１２月議会　一般質問通告書

質問順位　13 箕輪町議会議員　

件　　　名 質問の要旨

①町長は「自分の生命は自分で守るべき」と言われるが次世代の生
命を守る主体は誰なのか。過去の災害を忘れない心と未来に想定さ
れる災害を乗り越える力を次世代に培うために、町は岩手県大槌町
「子供の学び基本条例」(R1年4月施行)に学び条例化し。教育長は自
然科学と社会科学と行動変革の仕掛けを応用した防災学を「生活
科、総合的な学習の時間」に新設し学区毎と四季に適合したカリ
キュラムを検討すべき時流では。

①長野県知事は「ONE NAGANO」を合言葉に被災地への復興支援を県
　民に呼びかけている。町は「災害支援MINOWA本部」を立ち上げ継
　続支援体制を整えるべき時流では。

②当該被災地では仮設住宅の斡旋に。町の空き家情報を移住定住の
　判断材料として移住希望者に提供すべき時流では。

①町長は天竜川の越水による提内地崩落による決壊と、支流への
　バックウォーターへの具体的対策を広域連合等関係機関に要請す
　べき時流では。

②町の災害対応は建設業の育成と保持が不可欠。町がからむ公共事
　業の発注にあたり地元建設業への発注を優先すべき時流では。具
　体的には1)指名競争入札地方自治法施行令第167条の上限基準を
　引き上げるべき。町内支店・本店を持つ社に限定すべき。2)最低
　落札比率を県基準に適合させるべき。3)ジョイントベンジャーや
　元方事業者による一般競争入札の場合も建具、水道、電気など下
　請人指名を町内支店・本店を持つ社に限定すべき。4)町がらみの
　県事業への発注条件も同様条件に要請すべき。

③町は、福与地区で2019年11月作成の「防災マップ」を他区に対し
　作成を提案すべき時流では。

④下古田区主催「地形判読講習会」(10/25)の町の受け止めは。町は
　県考案のCS立体図を活用し、私有林所有者と区を対象にした森林
　に関する補助金説明会を実施すべき時流では。

①町は里山の森林を活用したビジョンを備え私有林所有者に選択肢
を提供すべき時流では。選択肢例1)放置されたアカマツ林を恒続林
に変えて観光地化を提案する。2)アカマツ林を樹齢更新させて松茸
特産地化を提案する。時流)　集中豪雨・管理防災要求・森林経営管
理法・伐期を迎えた森林・松枯れ進行。資源) アカマツ・松茸・山
菜・森林環境譲与税・県森林税、国税。人)責務が問われる私有林所
有者、管理防災要求を受け止める区、県の認可をうけた里山協議
会、次世代の命を預かるPTA。1)のモデル林)養命酒駒ヶ根工場・健
康の森。



②福与地区ハザードマップは過去の災害履歴を指摘。町南小学校と
三日町保育園の子ども達の生命を脅かす事が推察される。教育長は
当該地区の地形と住民情報に立脚し具体的措置を主管機関に要請す
べき時流では。例)私有林地の所有者境界線の明確化を。土石流防備
保安林指定を。上部沢筋の風化土壌厚検査と風化土壌体積の割り出
しを。水抜きボーリングを。樹種の特性を生かし直根苗による植樹
変更を。三日町保育園東側斜面にロックボルトを。
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